

Con mucho gusto insertamos dos preciosos documentos que han visto la luz pública en estos días, en relación con la llamada "Iglesia Católica Liberal".

El M. I. Señor Canónigo teológico don Claudio Bolaños A., entrevistado por un redactor, en nombre de la Curia Metropolitana, hace las declaraciones siguientes:

"Iglesia Católica Liberal, son términos contradictorios. No hay sino una Iglesia Católica, Apostólica y Romana. Jamás nuestra Iglesia Católica puede ser Liberal. Esto implicaría aceptación de doctrinas erróneas, de doctrinas que impugnan los dogmas sustentados por la Iglesia Católica.

Los Católicos tenemos que rechazar toda institución que no enseñe la doctrina cristiana o que la enseñe en un sentido reprobado por la Iglesia. Es lógico suponer que esta Iglesia Católica Liberal enseñe las doctrinas liberales, que más de una vez han sido condenadas por las Encíclicas de los Romanos Pontífices. Liberalismo y Catolicismo son términos que se excluyen y que jamás pueden juntarse, que no pueden armonizarse. O se es Católico o se es Liberal. Pero jamás católico liberal.

Es un absurdo pensar que la Iglesia Católica Liberal pueda ofrecer a los Católicos el servicio de la Eucaristía. Esta es una usurpación que no podemos tolerar. Jesucristo, autor del Excelentísimo Sacramento, dejó su Cuerpo y su Sangre a la Iglesia Católica por él fundada. Todas las demás sectas que se han desprendido de la Iglesia Católica aunque conserven algunos puntos de doctrina Católica, están fuera de la verdad.

No es posible imaginarse que el Sacramento de la Santa Eucaristía, lo más alto que hay en el cielo y en la tierra, porque es Jesucristo mismo Dios y Hombre verdadero permanezca en salones que no son ni capillas ni templos, donde reciba homenajes de amor y adoración. Los católicos deben estar alerta, y saber que fuera de nuestros templos católicos, en ningún otro lugar se puede distribuir el Cuerpo y Sangre Santísimos de Nuestro Señor Jesucristo".

Al reportaje que fué dado para "LA TRIBUNA", contestó Su Excelencia Monseñor Sanabria, Obispo de Alajuela, con la siguiente carta pública:

Alajuela, 12 de agosto de 1938.

M. I. Señor Canónigo, don Claudio Bolaños — San José.

Vengo a congratularlo por las muy juiciosas y taxativas declaraciones suyas, aparecidas en LA TRIBUNA de esta fecha, a propósito de ciertos visos, de servicios eucarísticos, publicados en los periódicos por la mal llamada Iglesia Católica Liberal.

Ya lo dijo usted: Iglesia Católica y Liberal, son términos francamente contradictorios. En su ignorancia, algún católico sencillo pudo pensar que la tal Iglesia Católica Liberal era para los católicos. Después de sus declaraciones creo que nadie puede llamarse a engaño. Mas, por si hiciera falta, uno de los elementos más interesados en el caso, nos asegura en esta misma fecha que la Iglesia Católica Liberal es para los liberales. Por consiguiente la invitación a los sendos servicios de Eucaristía no se dirige a los católicos sino a los liberales.

Dudo, sin embargo, que los liberales quieran aceptar el convite. Históricamente y objetivamente es imposible que exista, ni siquiera como ente de simple razón, una Iglesia que sea al tiempo católica y liberal, así como también es históricamente y objetivamente imposible que en cualquier tiempo, pero sobre todo en el Siglo XX, aparezca un fundador de una sociedad religiosa a la cual pueda aplicarse con seriedad el nombre de católica. El poder y el privilegio de fundar una Iglesia Católica es y fué exclusivo de nuestro Señor Jesucristo, verdadero hijo de Dios, el cual, que sepamos, no ha delegado sus funciones en ningún costarricense ni tampoco en ningún europeo, ni tuvo trato alguno con el liberalismo de su tiempo.

Por lo demás, el nombre con que han bautizado la nueva sociedad, no es admisible ni siquiera desde el punto de vista gramatical, de acuerdo con las más corrientes reglas de definición, en uso en las academias. Muy cuerdate, pues, han procedido, el Registrador General al negar la inscripción tan empeñosamente solicitada, y la Corte Suprema de Justicia al confirmar con toda solemnidad aquella resolución. Lo mismo ocurriría el día en que alguna provincia o cantón de la República pretenda inscribir, para su uso particular, la bandera y el escudo nacionales.

Los cánones de la ética más elemental nos enseñan que no es lícito usurpar, ni siquiera para simples fines comerciales, el nombre de otra sociedad o adoptar un título cuyo uso puede originar confusiones. Con las personas morales, en esta parte, sucede lo mismo que con las personas físicas. Es delito grave, según las leyes, apropiarse del apellido ajeno, por humilde que éste sea. Ahora bien, el apellido de nuestra Santa Iglesia es del más rancio y puro abolengo y sus ejecutorias son veinte veces seculares. Tan notoria es la posesión de estado de nuestra Iglesia, que sería demencia ponerla en tela de juicio.

Posiblemente no haya habido demencia en nuestro caso. ¿Hay mala fe? Porque es muy lícito preguntarse, qué superior agencia tenía la sociedad en cuestión, sociedad cuyos entronques teosóficos en Costa Rica y fuera de ella son muy visibles, de adoptar un nombre que en justicia y buena ley no le corresponde ni corresponderle puede lógicamente y que naturalmente suscita confusiones con el nombre de la única Iglesia que en verdad y derecho, aquí y en todas partes y más aquí que en otros países, suplena la vigencia del artículo 51 de la Constitución Política, tiene indiscutible razón para usarlo en forma exclusiva. Tal proceder no puede calificarse de honorable. Es lo menos que puede decirse. Nadie está coaccionando a los adherentes de la nueva sociedad a adoptar el acervo doctrinal de la Iglesia Católica, y pues que posiblemente lo rechazan, lo natural y honrado es que repugnen el nombre con que aquí y en toda tierra de cristianos es y ha sido conocida la verdadera Iglesia de Cristo.

Mas, si lo que pretende la sociedad aludida es parodiar las ceremonias de la Iglesia Católica, tal parodia no está justificada ni por la buena educación ni por la libertad de cultos, por muy amplia que la queramos concebir. Algún respeto merecemos los católicos, y algún respeto merece la Iglesia Católica de Costa Rica que es la del Estado.

Nada tengo que decir con respecto a la honorabilidad y buen criterio de las personas que figuran como adheridas al nuevo culto. No tengo tampoco razón alguna para asegurar formalmente que la sociedad que ha intervenido e interviene en este juicio, carezca de él. Sin embargo, personas muy graves y reposadas han llegado a dudar de la seriedad y buen juicio de la sociedad mencionada. Preciso es confesar, que un análisis somero de los sucesos parece abonar en alguna manera la duda y pensamientos de los tales maliciosos.

Creo, y conmigo creen muchas personas sensatas que estamos siendo víctimas de un ridículo y de una burla. Bien sé que allá en sus intimidades los socios de la nueva sociedad aseguran, puede que en buena fe y con santa ingenuidad, que la

Imponentes estuvieron los actos de la inauguración de la cañería de Santo Domingo

Brindó con agua pura por la suerte y ventura del pueblo dominguero; brindis del Lic. Cortés en el banquete que le fue ofrecido por sus amigos

El cantón de Santo Domingo celebró el domingo catorce de los corrientes la inauguración de su cañería, obra que marca un nuevo ritmo de progreso en la vida de aquel cantón. Todos los actos se efectuaron conforme al programa circulado con anticipación, resultando un día civicamente festivo, cuyo recuerdo permanecerá imperecedero en la memoria de todos aquellos que lo vivieron.

El recibimiento y desfile escolar fueron realmente magníficos; y el glorioso Te Deum cantado en la Basílica fué solemnísimamente, siendo pequeñas las naves del templo para contener aquella multitud que se congregaba al rededor del mandatario. Se pronunciaron varias alocuciones referentes a la presencia del Jefe del Estado.

Inmediatamente la comitiva oficial se dirigió a la plaza del lugar donde se levanta la artística fuente que conmemora la grata fecha del 14 de agosto de 1938 en que se inauguró la cañería. Dicha fuente lleva una leyenda que dice: "Santo Domingo a su benefactor León Cortés Castro 1936 - 1940". Allí se efectuaron varios números escolares; el Lic. René Aguilar expresa unas breves frases en las que refiriéndose a la obra recién inaugurada dice que hay dos etapas en la vida dominguera: antes era la agonía de Santo Domingo y hoy comienza el nacimiento de un nuevo Santo Domingo. El señor Presidente de la República ocupa la tribuna y pronuncia un conceptuoso discurso, del cual hemos recogido algunos de sus más felices pasajes: "En esta mañana tropical nos hemos reunido sin distinciones partidistas, todos siendo uno para celebrar la inauguración de esta cañería cuyas aguas cristalinas traídas desde la montaña hasta los hogares domingueros significan salud, pues disminuirá la mortalidad infantil de Santo Domingo. Bendito este día en que la cañería de este cantón ha dejado de ser letra muerta de varios decretos legislativos para darle forma tangible. Yo no soy benefactor del pueblo; lo sois vosotros, domingueros, que con vuestro espíritu público habéis contribuido a realizar la obra; yo soy nada más que administrador de vuestros tributos que os los devuelvo en obra de bien nacional. El agua es como la fuerza de los pueblos, cuando va encauzada

produce beneficios y es reproductiva; pero cuando se desborda y tórname en el torrente tempestuoso, todo lo aniquila y causa desolación; así la fuerza de los pueblos, conducidas por las sendas de la democracia y la libertad trócase en progreso, y la fuerza del pueblo costarricense se ha fortalecido en los manantiales de la Escuela que son fuentes de cultura. Muy bien ha hecho en unirse la Iglesia en esta fiesta, pues la Iglesia cuando lo recibe a uno en su seno, cuando una nuestra unión y cuando nos despiden de este mundo, siempre emplea el agua, agua símbolo de redención. Bien también se ha hecho en traer a los niños del Kinder para que en ellos se infiltre el sentimiento del civismo, ellos que son las brisnas, la promesa de redención de Costa Rica en el futuro, ellos descendientes de aquellos sus antepasados los primeros en lanzar el grito de la libertad en su patria, convirtiéndolo a Santo Domingo en baluarte salvador de las libertades ciudadanas. Termina el Lic. Cortés Castro diciendo: "Gracias, gracias mil por esta calurosa manifestación que rivaliza en fuerza con este sol tropical".

Después en la Escuela fué servido un suntuosísimo banquete ofrecido por un selecto grupo de amigos al distinguido visitante. El delicioso menú fué confeccionado por la señorita Luisa Vargas mereciendo congratulaciones muy sinceras de todos los concurrentes. En esta oportunidad tomaron la palabra el Lic. Cortés Castro, quien agradece todos los homenajes tributados en su honor en este día y brindando por la prosperidad y ventura de este cantón heredario; el Lic. don Asdrúbal Villalobos con palabras henchidas de belleza ofrece aquel ágape.

Ejecutó un bellissimo programa musical un conjunto orquestal bajo la acertada dirección del Maestro Jiménez Rojas en el que figuraban los notables concertistas Serrano, Cantillano, — destacado hijo de Santo Domingo, — y Mata.

Terminado el ágape se inició el desfile de los distinguidos visitantes, todos sumamente complacidos de las inestimables atenciones recibidas. Se efectuaron otros actos sociales y deportivos en todos los cuales reinó la mayor alegría y encantadora armonía.

Liberal está entroncada con la Iglesia Católica por medio del sacramento del orden. También se ha publicado un libro en que consta la lista de personas, demostrativa de la transmisión de la sucesión apostólica mediante la imposición de las manos, y muy seriamente se han afanado por demostrar, con argumentos católicos, que poseen el sacerdocio, de cualquiera manera que ello sea.

En el más favorable de los casos sería un sacerdocio hurtado, como el de los Viejos Católicos de Alemania y el de los jansenistas de Holanda. La realidad es otra. Leadbeater, el corifeo de la nueva sociedad, era sujeto incapaz para recibir la imposición eficaz de las manos, como lo son todos cuantos han abrazado en su totalidad las místicas lueubraciones de aquel innovador en el teosofismo. A esa conclusión se llega sin mayor esfuerzo teológico. Claro es que sobre este tema es inútil entrar en polémicas periodísticas que el público, sobre todo el liberal, no va entender.

Usted señor Canónigo, estará de acuerdo conmigo, en que los liberales de Costa Rica deben protestar por el legado que tan sin merecerlo se les brinda, primero porque es cosa robada, segundo, porque católicos no entienden tan bien como el agua y el fuego, y tercero, porque no es absolutamente indispensable que un católico esté reuniendo con el sentido común.

Tales son las cosas que me sugirió su interesante reportaje de hoy, que me presento.

W. A. M., Obispo de Alajuela.

RESUMEN CABLEGRAFICO

ZARAGOZA. — Toda la Sierra de Pandols los rojos cupado las fuerzas del Gral. Queipo del Llano en su avance contra Almadén. Se esperan encarnizados combates por la posesión minera, ya que los rojos defenderán hasta lo último las minas de mercurio.

LERIDA. — Al perder la Sierra de Pandols la han ohan perdido una defensa natural magnífica en el banco derecho del Ebro. Aseguran prisioneros tomados que las bajas sufridas por las brigadas internacionales han sido terribles debido a los bombardeos tan eficaces de la artillería y la aviación. Los nacionalistas han capturado más de 1900 prisioneros; entre las banderas tomadas al enemigo unas tenían saludos por los comunistas canadienses para las brigadas.

LONDRES. — La prensa inglesa informa de que Negrín confronta una grave crisis política, debido a que ha surgido una disputa entre varios miembros del gabinete debido a la ejecución de unos rehenes.

PERPIGNAN. — Infórmanse desde Barcelona que el gobierno de Negrín ha renunciado, informes que no han sido confirmados. Barcelona permanece en calma.

LONDRES. — El gobierno rojo desde hacía bastante tiempo confrontaba una tensión que no se ha manifestado hasta ahora, esa situación

PERPIGNAN. — Infórmanse desde Barcelona que el gobierno de Negrín ha renunciado, informes que no han sido confirmados. Barcelona permanece en calma.

DISPUESTA LA ORGANIZACION DE LA ASOCIACION DE PRODUCTORES DE CACAO

ES EN VISTA DEL APOYO OFRECIDO POR EL BANCO NACIONAL

Informamos en nuestra edición del domingo que el señor Secretario de Hacienda y el Gerente del Banco Nacional de Costa Rica tratarían en Limón lo referente a la industria del cacao.

Así fue efectivamente. Dichos altos funcionarios estuvieron en una importante reunión de productores y expresaron que el Estado prestaría su cooperación.

GESTION FORMAL PLANTEARON LOS BANANEROS DEL ATLANTICO

EN MEMORIAL EXPONDRAN SUS PUNTOS DE VISTA AL PODER EJECUTIVO

Ante el Poder Ejecutivo será planteada por los bananeros de las regiones del Atlántico gestión formal en lo que se refiere a los problemas económicos porque atraviesa la industria en dichas regiones.

Se ha convenido en presentar un memorial en que se exponen los diversos puntos

La supresión inmediata del impuesto de exportación de café será abordada en la Cámara de Cafetaleros

SERA PLANTEADO EL PUNTO EN LA ASAMBLEA CONVOCADA

El objeto es que se eleve una gestión ante el Ejecutivo

La Cámara de Cafetaleros ha sido convocada para una asamblea general en la que serán tratados importantes asuntos que se relacionan con esa valiosa industria.

Según informes que ayer recogimos será planteada en dicha asamblea lo referente a la suspensión del impuesto de exportación de café, conforme al proyecto que el ejecutivo someterá al congreso.

imperaba desde que Indalecio Prieto presentó su renuncia por no haberse adoptado su idea de la rendición.

PERPIGNAN. — El gobierno Negrín (el de la Victoria como se le llamó) renunció esta noche. Es posible que el nuevo gabinete lo presida Julián Besteiro, socialista moderado y los izquierdistas de la extrema serán excluidos; sin embargo, Largo Caballero tendrá una cartera como así también el Presidente de la Generalidad catalana, Companys, para calmar las protestas de los catalanes por quererles privar de algunos privilegios de su autonomía.

LERIDA. — El Gral. Sanguet en su avance sobre Ciudad Real se encuentra a 3 kilómetros de la línea divisoria con Extremadura. Más de 800 milicianos fueron capturados en las últimas operaciones como también mucho material de guerra.

BURGOS. — El canciller nacionalista entregó al representante del gobierno inglés su respuesta sobre la evacuación de voluntarios. Se tiene desconocimiento del texto de la nota.

BARCELONA. — Se niega enfáticamente la renuncia del gabinete Negrín. La crisis política se reduce a la renuncia de dos ministros por no haber estado de acuerdo con las últimas medidas militares aprobadas. Los renunciantes son Ayguadé e Irujo.

CRONICA DE SOCIEDAD

GRAN CONCIERTO EN LA ESCUELA VITALIA MADRIGAL

SALUDO DE NATALICIO



BETTY DIAZ

Virtuosa y simpática señorita de Granadilla de Montes de Oca quien ha celebrado su fecha natalicia. La

DE CURRIDABAT

Sumamente delicada de salud, ha estado la estimabilísima señora doña Inés B. de Madrigal, pero dichosamente ha tenido una reacción favorable, lo cual nos alegra mucho, deseando una completa mejoría para tan distinguido paciente.

Sentido fallecimiento

En las primeras horas del nueve de los corrientes, falleció la señora Angelina vda. de Román, señora que vivió entre el quietismo y sus deberes de madre buena, sinceramente dedicada a formar el corazón de sus hijos, siempre bondadosa y noblemente sencilla, ajena al tráfico del vecindario, a cuyo amor crecieron y se formaron honradamente los hijos que hoy lloran la desaparición de su madrecita, y para quienes pedimos conformidad en tan justo dolor.

Agente Corresponsal Agosto de 1938.

Librería LA EPOCA Frente a "La Tribuna"

ESTAMOS REALIZANDO UN GRAN STOCK DE MERCADERIAS JAPONESAS, ALEMANAS Y AMERICANAS.

LLEGARON LOS BELLOS PRENDADORES DE BLANCA NIEVES Y LOS 7 ENANOS

VIBRACIONES DE TRES RIOS

Viajero

Procedente de los Estados Unidos ha ingresado a este lugar don Tomás Malavasi Sanabria.

LA EPOCA le presenta atentado saludo de bienvenida.

Primera Comunión

El próximo lunes recibirán la Santa Hostia, de manos del Presbítero don Santiago Sanabria, numerosos niños que harán ese día su Primera Comunión.

ERNESTO QUIROS A. Director General.

La salud del P. Valenciano

Con gran alegría nos hemos enterado de que el Padre Valenciano, después de permanecer varios días enfermo de mucho cuidado, ha recobrado ya del todo su salud.

Convaleciente se halla el Sr. Cura de Coronado

Ayer se nos comunicó que el Padre Fernández, había continuado mejorando, noticia esta que de verdad celebramos. La Curia ha dispuesto que mientras dure la enfermedad del señor Cura de Coronado, le auxilie el señor Cura de Guadalupe, presbítero Marín.

Distinguido visitante

Hoy arribará, por el avión de la Panamerican Airways el Vicepresidente de los Reverendos Padres Redentoristas, Padre don Baldomero Silva, procedente de Honduras y Nicaragua.

LA EPOCA le presenta el más atento saludo de bienvenida.

Librería LA EPOCA (Frente a LA TRIBUNA)

OFRECE A USTED

Artículos escolares a los precios MAS BAJOS

LA inmejorable tinta para escribir Sun Write

PRECIOSOS estuches con pluma de fuente y lapicero a... € 2.-

PLUMA de fuente y lapicero, combinados a... € 2.50

PLUMA de fuente a... € 1.50 MINAS para lapiceros en todos los colores el tubo... € 0.50

PAPEL engomado transparente para remendar música y billetes PEGATODO en tubos de... € 1.00

JUEGOS de cepillo y brocha para máquinas de escribir... € 1.00

AROS para servilletas c/u. a... € 0.50

CENICEROS... € 1.00

CEPILLOS de dientes marca Ka Di Co., reconocidos como los mejores por las autoridades médicas, cada uno a... € 0.75

CINTAS métricas de acero de un metro, 90 cts. 2 m... € 1.25

TIJERAS del mejor acero, desde... € 0.75

LIMAS para uñas... € 0.75

SACAPUNTAS para lapices... € 0.25

CUCHILLAS varios tamaños desde... € 0.50

PRECIOSOS costureros para lanas c/u. a... € 5.00

FAJAS americanas para hombres desde... € 3.50

PORTA libros c/u. desde... € 2.00

FOCOS eléctricos para muchachos con pila c/u. € 0.75

FOCO y lapicero combinados, c/u... € 1.00

VALIJAS de tela, a 8, 10 y 15 colonos.

PLANCAS eléctricas americanas de 12 y 14 colonos.

MARVELA, el inmejorable líquido para teñir zapatillas y toda clase de cueros en 12 diferentes colores a € 1.50 el frasco. Teléfono 4062 - Apartado 1031

Para todos los párvulos tenemos nuestras felicitaciones muy cordiales.

Informador

Dolor de cabeza? Pastillas Orientales

De venta en todas partes?

UN VISITADOR DE ESCUELAS QUE ES TODO UN APOSTOL



Don José Bustamante Castillo

Queremos hacer justicia hoy a uno de los maestros que en obediencia de Superioridad, han debido dejar, como quien dice la meseta central, para trasladarse al interior de la república, ahí donde la montaña es cerrada, y la naturaleza bravia.

Nos referimos al Visitador de Escuelas, de Pérez Zeledón don José Bustamante Castillo.

La personalidad del maestro apóstol, que es la que informa al señor Bustamante, se ha proyectado como un rayo de luz a través de la espesura en que vive. Tiene su residencia en San Isidro de El General, y un día aquí y otro más allá, a lomo de mula, desafiando peligros de ríos y hambres de fieras, así

lo ven los moradores de Pérez Zeledón, todo por hacer patria civilizada, iniciándola en el corazón de los niños.

Hace pocos días en este mismo periódico, el señor Visitador de Escuelas escribió un brillante artículo, defendiendo el celo pastoral del Rvdo. Padre don León Nathrath, paulino a quien nosotros tenemos la misma reverencia y alta estima que guardamos por aquellos grandes apóstoles que se llamaron Thiel, Blessing, Braideroff, Maubach, Stappers, pasados ahora a mejor vida y quienes en esas tierras del Sur fueron felices precursores del Padre León.

Una gacetilla sorprendió a la Dirección de este periódico, sin que aquí pudiéramos sospechar que quien la escribió tuviera intención de mortificar al misionero. Es más: creemos que el escrito se escribió con ignorancia de las cosas, pero no con punta de flecha envenenada. En todo caso, estas líneas de la Dirección habrán de servir para tres cosas: la primera, para solidarizarnos con todas y cada una de las partes con el justo artículo del Visitador de Escuelas señor Bustamante, para pedir rendidas excusas al Rvdo. Padre León, por la mortificación que en él provocaron las líneas de la correspondencia, que han de tenerse por no escritas en LA EPOCA, y finalmente para reconocer los méritos del maestro apóstol.

Asistirá con trece científicos españoles al congreso fisiológico

ALVAREZ DEL VAYO SE ENCARGA DE LA JEFATURA DEL GOBIERNO REPUBLICANO

BARCELONA, 17 UP. — El premier Juan Negrín partió rumbo a Zurich en las horas tempranas de la madrugada de hoy acompañado de trece científicos españoles, con el propósito de asistir al congreso fisiológico, donde se le había esperado el sábado. Según parece el desarrollo de los acontecimientos políticos que culminaron con la renuncia de dos ministros ayer atrasaron la salida del jefe del gobierno republicano. Durante

la ausencia de Negrín, el canceller Alvarez del Vayo queda en cargo de las funciones de premier. El viaje del premier Negrín había sido planeado desde hace tiempo, y el vocero del gobierno explicó a la prensa que la salida del premier era la mejor prueba de que el país se encontraba en absoluta normalidad política y que también la situación militar no le preocupaba en este momento.

TRAIDORES A LA POLITICA DEL NUEVO RUMBO

WASHINGTON, 17. UP. — El presidente Roosevelt denunció formalmente al senador Millard Tydings, de Maryland, y al representante John O'Connor, de Nueva York, como traidores de la política del nuevo rumbo anoche, demandando que los dos

sean purgados de las filas del partido demócrata por traidores. El presidente Roosevelt hizo estas trascendentales declaraciones de un escrito preparado de antemano, diciendo que los sentimientos expresados en los editoriales de la "New York Post" y del "Filadelfia Record" pudieran ser atribuidos a él personalmente. Dijo que el representante O'Connor era uno de los mas "efectivos obstruccionistas en la cámara" y agregó que el senador Tydings apoyaba "los huesos y los muslos" del programa de reforma, pero que actualmente quiere aprovecharse del prestigio del presidente Roosevelt y del dinero de sus amigos conservadores republicanos al mismo tiempo para hacer su campaña.

INICIADO EL...

(VIENE de la pág. UNO) Dewey, inició hoy la vista del gran proceso político contra James Hines, demócrata y durante largos años un líder de Tammany Hall. Al pronunciar su discurso de apertura Dewey declaró que esperaba enviar a Hines a la cárcel por 27 años.

COMUNICADO DE LA CRUZ ROJA COSTARRICENSE

agosto 5 de 1938. - 246 - 8 Director:

Por ser un asunto de interés para la colonia española residente en nuestro país, en su conocimiento que lemas del servicio de información sobre las personas residentes en España en cualquier lugar, nacionalista o republicana, hemos recibido la siguiente comunicación del Comité Internacional de la Cruz Roja y que literalemente dice:

"En contestación a su atencioso escrito tenemos el gusto de poner en su conocimiento que actualmente nuestro Comité puede encargarse de retirar dinero en concepto de correo, desde el extranjero España. Los interesados pueden enviar a este Comité por medio de esta Sociedad Nacional de la Cruz Roja una cantidad, bien sea en cheque, postal internacional o en moneda, desde luego que no sea moneda española, y equivalente en pesetas entregado por nuestros delegados al destinatario en España una vez cerciorados de la necesidad de dicha entrega. Estas entregas sólo son he-

chas a título de socorro y para cantidades relativamente poco elevadas, el importe máximo no ha sido fijado dependiendo de las circunstancias individuales de las personas a las cuales están destinados dichos envíos.

Este servicio está naturalmente sometido a la buena voluntad de las autoridades españolas, tanto de un lado como del otro pudiendo en cualquier momento ser suspendido, claro que de suceder tal cosa, las repesas en curso no realizadas, serían devueltas a los remitentes.

Quedamos gustosamente a sus órdenes y nos ofrecemos de usted affmos. ss. ss., (f.) Mlle. Anne Sucher Servicio de España

Esta Institución pone a la orden de los españoles los servicios antes mencionados, para más detalles pueden dirigirse a nuestras oficinas situadas en la calle 5ª Sur, o llamando al teléfono N° 2471. Quedo de usted, señor director, muy atto. s. s.,

ECOS DEL HOGAR

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO

Las damas o señoritas que deseen colaborar en esta sección, deben dirigir su correspondencia al APARTADO 974

EL HONOR DE LA MUJER Y NUESTROS TIEMPOS MODERNOS

Por EDWIN AGUILAR H. — (Exclusivo para LA EPOCA)

(Continuación)

Y qué conclusión sacamos del cancer que aflige a la humanidad, como es el de tantas profanaciones en perjuicio de la mujer? Ah! muy a nuestro pesar como anteriormente lo hablé: la falta de temor a Dios, es una educación cristiana muy descuidada y de ahí tal decaimiento moral.

En cuanto se refiere a los padres de familia, si quizás sean muy culpables y por muchos motivos: en primer lugar ya que de ellos y no de otra persona depende la estricta vigilancia en el noviazgo de sus hijos, deben corregir con rigor cualquier anomalía notable que dañifique en algo la moral que siempre ha de reinar entre pretendiente y pretendida. En segundo lugar, bien aconsejar a sus hijos en lo que respecta a la delicadeza del sacramento del matrimonio; amén de esto, no dar largueza extremada a los mismos, ya que de esto depende cualquier desenlace fatal para la débil mujer. Pero a muy pocos padres de familia preocupa ta-

les bienes para sus hijos; en su mayoría permanecen sordos e indiferentes, unas veces quizá cegados por la ignorancia, otras confiados en el aparente amor que finge profesar a sus hijas aquel hipócrita y meloso galante. Porque hay que hablarlo muy claro: padres de familia hay, que por su ignorancia religiosa que es santa luminosidad que guía, desconocen los legítimos y sagrados deberes que su estado les impone y abandonan a sus hijos como a la débil barquilla sin un acertado piloto que la guíe por el mar borrascoso de la vida. De ahí tantos males; de este amplio libertinaje de la juventud de nuestros tiempos, es de donde dimanar a granel los males con que el mundo intenta empañar el honor de la mujer.

En resumen: si son muy responsables los padres de familia en lo que toca al asunto a que me refiero; como también en algo descargan de tal responsabilidad cuando sus hijos por temor, ocultan tal o cual amistad engendradora en aras del amor. Este podríamos decir, es el mayor de los errores de la

juventud, ya que en sus padres encontrarían el mejor de sus consejeros y que bajo su celo, acarrearían las bendiciones de Dios, supremo dador de todo bien, y así llegarían a un matrimonio feliz sin tropiezos que obstaculizaran en lo mínimo su más noble ideal.

Pero, ¿qué diremos de nuestra juventud actual? ¡Ah! poco o nada que halague en algo el honor de la mujer, ya que son escasos los jóvenes que plenos de amor, honestidad y ternura, depositen ante el trono en que Dios la puso, las flores perfumadas del suave néctar del santo matrimonio.

Ahora en nuestros tiempos mal llamados modernos, no existe más que oportunismo y seducción de parte del hombre, y que no honra en su merecido al sexo de las gracias, de la humanidad y de las domésticas virtudes.

Es acaso buen cristiano y bien intencionado el joven que encamina a la llamada prometida por el sendero oscuro y solitario? Ama en verdad el que no busca más que la oportunidad propicia y huye de la vigilancia de sus superiores para departir con su amada? Nunca! antes bien la hace objeto de crítica ante el vulgo que no desea más que ver para comentar y al mismo tiempo hace caer sobre ella la niebla de la duda en cuanto se refiere a su honor y buen nombre.

Este modernísimo corrupto y nauseabundo, lejos de honrar a la mujer antes bien, con egoísmo, le niega el merecido homenaje y vilmente intenta prostituirla con sus amores licenciosos del todo carentes de cristianismo y temor a Dios.

Edwin Aguilar H.
(Continuará)

LA PARROQUIA DE LA MERCED

se prepara para celebrar de la mejor manera posible la fiesta en honor al Sagrado Corazón de María

La Parroquia de La Merced se prepara para celebrar de la mejor manera posible la fiesta en honor al Sagrado Corazón de María. Para el corazón cristiano siempre será motivo de regocijo honrar a la Madre de Dios que por legación de Nuestra Señora Jesucristo es también Madre nuestra.

Para el hijo bien nacido nunca le parecerá suficiente ni precioso el regalo con que pudiera obsequiar a su madre. De igual modo para el cristiano fervoroso, cuando trata de honrar a la Inmaculada Madre de Dios, no le dolerán prendas y procurará que éstas sean las mejores. Si a este motivo agregamos la razón de que en esta Parroquia está la sede de la Archicofradía del Sagrado Corazón de María y que el fin de esta piadosa asociación es rogar a Dios por la conversión de los pecadores, no os extrañaréis, amados fieles, de ese afán por rodear la presente fiesta del mayor esplendor y de ese alarde de suntuosidad. Además la festividad del Corazón de María ocupa un lugar prin-

cipal entre las otras que celebra La Merced y que sirve como de preparación a la gran fiesta Patronal. Quiera el Cielo mover vuestros corazones y aprovechéis la oportunidad que se os brinda para remover de vuestro corazón esa afición a las cosas temporales y durante esos días penséis más en las espirituales. Que después de pasadas las solemnidades quede en vuestras almas una llama viva de amor a Dios y a su Inmaculada Madre. Que vuestras vidas se enderezcan hacia lo eterno, y todo vuestro ser quede saturado de ansias de perfección y apostolado, y todo sea para la mayor gloria de Dios y de su Santísima Madre.

Programa

La novena comienza el viernes 19 de agosto. Durante esos días habrá misa cantada a las 7 de la mañana. Por la noche a las 19 horas (7 p. m.) rosario, plática, y bendición sencilla. Las pláticas estarán a cargo del Coadjutor de la Parroquia de La Merced.

Sábado 27 de agosto. Víspera de la gran solemnidad, Rosario solemne, plática, salve y bendición.

Domingo 28 de agosto. A las 10 horas misa solemne y sermón a cargo de Fray Agustín Lozada, de la Orden de Predicadores.

A las 7 horas p. m. Rosario solemne y sermón.

Lunes 29 de agosto. Comienzan las 40 horas.

A las 5 y 30. Misa de Exposición.

A las 8 horas. Misa Mayor. El miércoles 31 terminan las cuarenta horas con la solemne Visita de Altares.

Las pláticas de los días de cuarenta horas estarán a cargo del señor Cura de la Parroquia el Presbítero don Rosendo de J. Valenciano.

Se suplica a las socias y socios de la Archicofradía del Corazón de María hacer compañía a Jesús Sacramentado durante las Cuarenta Horas, suplica que hacemos extensiva a los asociados de la Tercera Orden y de la Cofradía del Santísimo, y a todos los fieles en general.

Exceptuando los 10 kilómetros de carretera pavimentada que faltan, entre Naranjo y Palmares, el trayecto San José - San Ramón está hecho.—El puente sobre el Río Grande es la llave de oro, para abrir el viaje directo hasta la extrema ciudad del Oeste —

Exceptuando los 10 kilómetros de carretera pavimentada que faltan, entre Naranjo y Palmares, el trayecto San José - San Ramón está hecho.

El puente sobre el Río Grande es la llave de oro, para abrir el viaje directo hasta la extrema ciudad del Oeste.

Reina gran entusiasmo en los cantones del Oeste, vía San Ramón, con la inauguración del puente sobre el Río Grande, tendido entre Concepción de Naranjo y Buenos Aires de Palmares.

La magistral obra de ingeniería, timbre de orgullo de esta Administración, mide 65 metros de largo, por un ancho de siete metros, teniendo un ojo de luz de 25 metros.

El puente tiene un camino reservado para los peatones, resguardado por fuertes barandas.

Al inaugurarse oficialmente la hermosa obra, el 31 de este mes, podrá irse hasta San Ramón sobre la vía pavimentada, si exceptuamos los diez kilómetros que faltan entre Naranjo y Palmares.

Esta vía, está llamada a ser una de las más transitadas de la república, por habilitar las ferásimas tierras de Naranjo, Palmares y San Ramón, cuando porque la belleza de los paisajes que insinúa, será atractivo constante para el turismo.

Los llamados cerros de don Mario, de Berlín y del Espíritu Santo, tienen aun para los pasajeros de todos los días encantos apenas sospechados en la misma Suiza, nos decía persona que conoce aquella privilegiada tierra y que ha vivido en marcha sobre Costa Rica.



El signo de legitimidad estampada en cada píldora de Yatren.

La acción rápida y segura, la absoluta inocuidad y la pureza nunca igualada, tal como el mundo las aprecia y las reconoce, se encuentran solamente en el producto original y legítimo amparado por la Cruz «Bayer»

Píldoras de

YATREN
105
contra Disenteria.



La Congregación de los Reverendos Padres Redentoristas celebró con gran brillantez, la festividad de su Fundador, San Alfonso María de Ligorio, el jueves último

A la solemnidad asistieron el Señor Obispo de Alajuela y el Señor Presidente de la República, y numerosos sacerdotes del Clero secular y regular



San Alfonso, a los pies del Santísimo Redentor

Por amable invitación que nos hiciera la V. Comunidad de Padres Redentoristas, para asistir a la fiesta de su fundador San Alfonso María de Ligorio, que en su solemnidad externa fue celebrada el jueves último, nos trasladamos en el día indicado, a la ciudad de Alajuela, en donde pudimos, no sólo apreciar los progresos de la monumental Iglesia de la A-

gonía en construcción y que indiscutiblemente será en lo sucesivo uno de los mejores templos de la República, sino que también, satisfacer nuestro espíritu religioso, asociándonos a la alegría de los excelsos Hijos de San Alfonso, que para dicha de nuestra patria desde enero de 1927, radican en este solar, con gran provecho para la gran familia costarricense.

Brevemente vamos a enumerar los hechos del día: en una de las alas del gran edificio, y que viene sirviendo de capilla provisional, se celebró, a las 9 a. m. el santo sacrificio de la misa. Hizo de preste (celebrante), el Reverendo Padre Baldo nero del Pozo, Superior de la Comunidad; lo auxiliaron, como diácono y subdiácono, respectivamente los señores Presbíteros don Alberto Mata, cura de Santa Bárbara y don Maximiliano Rodríguez, Cura de San Isidro de Heredia.

En el presbiterio, en silla de

honor estaba el Excmo. señor Obispo de la Diócesis Monseñor Sanabria, haciendo de presbíteros asistentes, el señor Rector del Seminario, y el Reverendo Pro Vicario Fray Dionisio de Llorens, Capuchino. Numeroso clero ocupó también asiento, en los laterales del altar.

A la hora del Santo Evangelio, ocupó la sagrada cátedra el señor Presbítero doctor don Rafael Vargas Vargas, Cura de Concepción de Cartago, quien en un sermón sobrio, pero de profunda doctrina, abordó la vida del excelso fundador de la Orden de Padres Redentoristas.

El coro estaba integrado por un cuerpo de artistas, bajo la Dirección del maestro de capilla de La Agonía, el profesor don Néstor Bolaños.

Hacemos notar el hecho de que la Capilla provisional, estaba atestada de fieles notándose en la concurrencia, un marcado espíritu de religión, de fe, fruto no hay duda también de la influencia de los religiosos, a que nos venimos refiriendo.

La santa misa concluyó muy cerca de las 11 horas. Faltando 20 minutos para las 12 m., arribó el señor Presidente de la República, y honorable señora, de Cortés, el señor Ministro de Fomento y la señora de Pacheco Lara y algunos de sus amigos personales, pues como lo habíamos indicado en nuestra edición anterior, había sido invitado de modo especial el Jefe del Estado, quien por primera vez iba a visitar la Casa y la Iglesia de los Padres Redentoristas.

La Banda de Alajuela, le recibió en la plaza de la Agonía, tocando el Himno Nacional.

De inmediato la ilustre Comitiva fué encaminada por el Pa-

dre Cavero, a la residencia, en donde se encontraba el señor Obispo, el V. Clero, y algunas autoridades civiles, y otros pocos invitados a la mesa.

A las 12 los asistentes ocuparon sus asientos en la mas amplia sala del viejo edificio, que había sido adornado y dispuesto convenientemente, para la recepción.

Difícil será para nosotros enumerar personas; hemos dicho que ahí estaban las supremas autoridades en el orden religioso y civil.

Nos complace en hacer constar, que en la fiesta, y en la mesa, estuvieron pues, casi todo el Clero de la provincia de Alajuela, ahí Monseñor don Juan Vicente Solís, ahí el señor cura de Alajuela y sus cohermanos; Monseñor Borge, y numeroso Clero de la Arquidiócesis; el señor Gobernador de la Provincia de Alajuela don Heriberto Chavarría y su señora doña María Isabel Ardon de Chavarría, el primer Comandante don José María Pacheco el segundo comandante Coronel Ulate, el Director de la Banda don Rafael Castro, el Presidente Municipal doctor Camacho, el Lic. don Juan María González, don Antonio Lehmann, etc.

Con una palabra queremos advertir el almuerzo, dispuesto con el orden que caracteriza a los religiosos: espléndido. Sí, espléndido por la cordialidad, por las viandas "a lo español" y tanto que el invitado, queda con deseos — como se observó en la misma mesa, de repetirlo.

Suenan los cristales y avanza el infatigable Padre Cavero; lee un discurso, en el que bulle el agradecimiento; para el señor presidente, para su dignísima compañera, para su Prelado, para el señor Ministro de Fomento, para el V. Clero, para cuan-

tos presentes y ausentes están con ellos, los Padres Redentoristas.

Dice el orador que ellos tienen contraída una deuda de gratitud eterna para con la patria, y entonces viene a su mente la gran figura del santo obispo Monseñor Monestel, quien los trajo de México, y en hora de sangrienta persecución para la santa Iglesia, y cuando de "allá se nos echaba como extranjeros perniciosos", aquí se nos tendía la mano y a la sombra del bendito tricolor nacional, encontramos el regazo de la misma madre España.

Habla también del agradecimiento para los Supremos Gobiernos y particularmente para éste, regido por el Lic. don León Cortés Castro, amigo leal, de toda hora de los Redentoristas.

Hace finalmente un ruego al señor presidente para que como jefe del Estado y como hijo ilustre de Alajuela, fije sus ojos en la obra en construcción, y si posible fuera contribuyera para la hechura de los marcos de hierro de las ventanas, para el pavimento de la iglesia, y — refiriéndose directamente a su Señora, para que ella, benignamente influya con el señor Ministro de Culto, a fin de que la Iglesia de la Agonía, el día de su consagración solemne, que lo será Dios mediante el 28 de mayo de 1939, pueda disponer de un cáliz para celebrar la prime-

ra misa solemne. Inmediatamente después, contestó el señor Presidente, con el discurso improvisado, y que, aun temerosos de poner sombra sobre las palabras pronunciadas con tanta emoción y elegancia, nos atrevimos a reconstruirlo, en nuestro último número. Las palabras de ambos oradores fueron muy aplaudidas.

Casi para levantarse la mesa, a petición del Padre Cavero, habló el ilustre Director del Instituto de Alajuela, profesor don Hernán Zamora Elizondo. El señor Zamora Elizondo ocupa en el escalafón del magisterio nacional, el primer estrado, por su vida integral de hombre, justo, probo, por su ciencia, por su vida constructiva, por su siembra en el espíritu. Habla el profesor Sr. Zamora y el espíritu se aquieta y le oye la lección. Y suerte fue para todos los que, en el más fraternal de los ágapes, le escucháramos.

Muchas congratulaciones recibió el profesor señor Zamora por su discurso.

Y solo una palabra más: los Reverendos Padres Redentoristas, con sus Hermanos legos, los humildes Hermanitos, pusieron todo su corazón, toda su gran amabilidad, lo que en ellos había de mejor, la paz de su espíritu, para abrazar con el a todos y a cada uno de los concurrentes, a la gran fiesta de su Padre y Fundador.

COMPRO

Derecho de leche, no menor de 75 botellas que sea fresca y con precio fijo de invierno y verano. Pueden entenderse directamente con JESUS SEGURA, en su Casa de habitación en San Rafael de Montes de Oca.

CENSURA DE PELICULAS

CLASE A I. BUENAS

Blanca Nieves y los 7 enanos
Borneo
Mi abuelito
Muerte en el aire, la
Romance entre balas
Vaya un angelito

Films de pruebas
Puerto Arturo
Rapsodia húngara
Rapsodia mexicana
Retorno de Arsenio Lupin, el
Submarino trágico, el
Su majestad el amor
Vida de Emilio Zola, la
Vidas rotas
Vigilancias de la ley

CLASE A II. Sólo para apersonas mayores

Abnegación
Apaga la luna
Aventura en China,
Aventuras de Marco Polo, las
Bajo el Cielo del Oeste
Besos y quesos
Cacería humana
Conquista de fronteras
Derecho a la vida, el
Divina embustera, la
Embrujo del trópico, el
En la misma moneda
Fantasma del aire, el
Favorita, la
Feliz desengaño
Herencia de un juez, la
Herencia de un juez, la
Hollywood se divierte
Ingratitud (Corazones humanos)
Jezabel, la tempestuosa
Muerto vivo, un
Mujer al fin
Ojos tapados
Paraíso robado

CLASE B. (No recomendadas)

Añi es mi tierra
Ladrón encantador, el
Ley que olvidaron, la
Romanza oriental
Yo no me caso
Zandunga, la

CLASE C. (Prohibidas)

Amapola del camino
Carne de contrabando
Octava mujer de Barba Azul
Pagliacci
Segunda luna de miel
Ultimo varón sobre la tierra, el
Vida bohemia, la

OBRAS TEATRALES (Malas)

Ni al amor ni al mar
Papurusa, la
Prostitución y redención

Por el Maestro

Los vecinos del distrito de Cedros de Montes de Oca estamos sumamente agradecidos por la bondadosa acogida que el señor Director de LA EPOCA tuvo a bien dispensar a nuestras espontáneas y justas apreciaciones acerca de la labor educativa del distinguido educacionista don José Joaquín Lizano E.

Y tómese nota que el lema de nuestras publicaciones: "Por el Maestro" es de una sustancia genérica o colectiva, esto es, de un caso particular del caballero don José Joaquín Lizano, queremos hacer obra de justicia para los maestros abnegados que, con renunciación cristiana y en condiciones y capacidades para emprender en negocios o actividades que generan capital y honores, se consagran a la tarea generosa de cultivar las inteligencias, los corazones y las mentes de las juventudes, viviendo consuetudinarios a mínimos sueldos que escasamente les alcanzan para subvenir a sus necesidades más perentorias.

El sueldo de la mayoría de los maestros de nuestros campos es muy limitado; hay algunos que ganan menos

que los policías y esto parece una paradoja desde luego que estos no requieren preparación científica ni la cultura que aquellos deben poseer para el buen desempeño de sus funciones.

Admira pues, que algunos maestros en tales condiciones económicas, pongan todos sus empeños en el sentido de mejorar las escuelas de su cargo, desvelándose para alcanzar edificios adecuados y servicios higiénicos que redundan en bien de los educandos.

En este sentido el señor Lizano ha hecho esfuerzos extraordinarios estimulando a la Junta Escolar, al Patronato Escolar y al vecindario a fin de construir el edificio escolar con el mejor éxito pues ha obtenido del gobierno promesa del edificio de escuela.

El vecindario lamenta la separación del virtuoso maestro porque su separación viene a romper la unidad de acción que es de rigurosa necesidad para que obras de importancia como el edificio escolar lleguen a verificarse.

Varios Padres de Familia

HAGAMOS PATRIA

La ignorancia es un velo sombrío que a la mente en tinieblas [mantiene; el Saber es la luz que nos viene desde el Trono Supremo de Dios.

JUAN F. FERRAZ

Estamos ciegos los que no observamos el porvenir que aguarda a una futura generación inepta debido a los efectos desastrosos del alcohol que ingieren los jóvenes de hoy día, de ambos sexos. Pues cosa bien sabida es, que la fiesta no luce, no sirve, si falta el high-ball, el cocktail y otras bebidas fuertes entre las que se destaca en primera línea el whiskey.

Debemos a todo trance combatir esta peste por todos los medios posibles a nuestro alcance y uno de ellos es, la moralización por medio de predicación de los sacerdotes que ya van escaseando debido a que la población crece constantemente y el número de pastores no es bastante para apacientar tanta oveja descarriada. Las municipalidades se toda la república debieran ayudar por lo menos con una beca en el Seminario para tanto joven cuyo vocación se pierde por falta de medios monetarios para estudiar la carrera sagrada.

El orgullo de cada pueblo debiera ser el de tener un sacerdote propio, hijo de la localidad.

La enseñanza religiosa para que dé óptimos frutos debe

comenzar en el Hogar. Los padres son los llamados a poner freno a las incipientes libertades que quieren irse tomando poco a poco sus hijos y sobre todo deben recordar, que si el arbolito no se endebeza tierno, después ya no es posible. Tenemos que fijar la mirada en el señor Presidente de la República don León Cortés, que comprendiendo la necesidad de buenos sacerdotes, ha sostenido nueve becas en el Seminario. Esta es una medida de alta trascendencia pues serán muchos los espíritus débiles que podrán ser rescatados de los abismos del mal con la labor santa de estos futuros pastores.

Todos aquellos que atacan la religión católica, lo hacen así por ignorancia unos y otros por reconocida mala fe. ¿Qué manda la religión católica? No robar, no mentir, no hacer mal a nadie, no murmurar, perdonar toda ofensa, etc. ¿Eso es malo? Si a cualquier comerciante le presentaran dos individuos para que escoja un empleado y le recomiendan a uno como buen católico y el otro como declarado comunista... ¿a cuál escogerá para su servicio?... La respuesta es obvia.

Hagamos patria fomentando la religión en las escuelas y sobre todo en los hogares en donde hace tanta falta.

LOGITA

Escasú, Julio 20, 1938.

Hoy y mañana grandes festejos patronales en la Ciudad de Aserrí

El próximo viernes 19 del mes en curso (mañana), ha de celebrarse la Fiesta Patronal en la ciudad de Aserrí San Luis Obispo de Tolosa, Francia, es el patrón de este pintoresco lugar, en el cual, este año, como los anteriores, ha de rendirse honor a este Santo en su día, con gran pompa y solemnidad, como los aserriceños saben hacerlo.

Dos programas se confeccionaron para estos festejos, uno religioso y otro cívico. El religioso es el siguiente:

Día 18, vísperas (hoy)

A las 12 m. — Bautizos y Confesiones.
A las 18.30 p. m. — Rosario Solemne. Predicará el señor Cura de Desamparados Presbí. don Rubén Odio.

Viernes 19, día de San Luis
A las 6 a. m. — Misa de Comunión.

A las 8 a. m. — Procesión con la imagen del Patrón.
A las 8.30 a. m. — Santa Misa. Predicará el Cura de Escasú Presbo. don Manuel Zavaleta.
A las 18 horas. — Rosario.

Día 20

A las 8 a. m. — Misa por los donantes.
A las 12 m. — Bautizos. Confesiones.
A las 18 horas. — Rosario.
A las 20 horas. — Juego de pólvora.

Día 21

A las 8 a. m. — Procesión con San Roque.
A las 8.30 a. m. — Misa.
A las 10 a. m. — Bendición Solemne de todos los niños.
En el programa de los festejos cívicos están incluidos deportes, además de paseos de disfraces, retretas de gala, juegos de pólvora, cine públi-

Altivo y generoso rasgo de los isidreños

El digno Cura de San Isidro de Coronado dedicó los mejores años de su vida a la construcción del soberbio templo del lugar; el Padre Fernández donó todas sus fuerzas corporales y mentales a la dirección y levantamiento del templo y con ellas dejó en él toda su salud. En las últimas semanas su salud se ha resentido aún más, habiendo tenido el dinámico sacerdote que guardar cama. Sus feligreses preocupados por este estado de su querido Pastor, tuvieron la idea de

obsequiarle un viaje a Europa. Y al efecto, numeroso grupo de vecinos se congregó en una reunión para levantar una colecta y con ella enviar al Padre al Viejo Mundo. Mas este hermoso y cristiano proyecto hubo de verse frustrado, pues la prescripción médica no permite tal viaje, dado el estado del Cura isidreño. Pero los vecinos no han cesado en sus esfuerzos de manifestar al venerado sacerdote en forma tangible todo el amor y cariño que le profesan y han acordado ayudarlo con una suma mensual mientras dure su enfermedad. Hemos querido poner en conocimiento de nuestros lectores este rasgo que habla muy en alto de los sentimientos esencialmente cristianos que animan a los coronadenses, quienes no han abandonado al Padre Fernández en sus días de dolor y han recordado la inmensa labor realizada por él en todos los órdenes de la vida del cantón.

Máximo

co, carreras de Maratón, juego de las tinajas, carreras en bicicletas, etc.

También se celebrará el día 21 como se puede leer en el programa religioso, la fiesta de San Roque. Esta es una santaa y tradicional costumbre de los católicos hijos de la ciudad de Aserrí.

ERNESTO MALTRAVERS

Por E. BULWER TYTTON (NOVELA)

insolente desparpajo de un vagabundo. En aquel momento, Alicia se volvió y sus miradas se cruzaron con las del transeúnte. La mirada del basilisco no desconcierta, no paraliza a su víctima más pronto de lo que los ojos del forastero fascinaron de terror los ojos y el alma de Alicia Darvil. Su semblante se puso contraído y rígido, sus labios blancos, como de mármol; sus ojos dilatados salían de sus órbitas, sus manos se crisparon convulsivamente, se estremeció y, sin embargo, permaneció inmóvil. El hombre hizo un signo con la cabeza, se echó a reír, a través friamente la calle, llegó se a la puerta y golpeó con fuerza. Alicia permanecía sin movimiento y como insensible. Pron-

to la voz ruda y sonora del forastero se dejó oír en el piso bajo respondiéndole a las palabras de la única sirvienta de Alicia y un instante después sus pasos resonaban pesadamente en la endeble escalera. Alicia se levantó entonces como por instinto, estrechó a su hija entre sus brazos y se irguió rígida e inmóvil ante la puerta; ésta se abrió, y el padre y la hija se encontraron frente a frente bajo el mismo techo.

—¿Y, Alicia, cómo estás, que ridá? Encantada de volver a ver a tu viejo padre, estoy seguro. Nada de ceremonias. Siéntate. Estás bien aquí, muy bien. Vamos a pasar una vida deliciosa los dos juntos. Tú te manejas sola, ¿eh? picarona. Pe-

ro no debes abandonar a tu pobre padre. Vamos, dame algo de comer y beber.

Diciendo esto, Darvil, con el aire de un hombre dispuesto a instalarse a sus anchas, se echó largo a largo en un sofá pequeño y elegante.

Alicia lo miraba toda temblorosa, pero sin decir palabra; parecía haber perdido la voz. ¡Por el infierno y las furias! ¿No me oye usted?

La sirvienta se retiró como si le hubieran puesto un puñal al pecho, y Darvil, riendo a carcajadas, se echó sobre el sofá. Alicia lo miró y, sin decir palabra, salió de la habitación con su hija en los brazos. Bajó precipitadamente y en el vestíbulo se encontró con su sirvienta. Esta, que tenía mucho cariño por su señora, se espantó al verla a punto de irse.

Se va Ud.? ¡Dios mío!, y sin sombrero. ¿Qué pasa? ¿Quién es ese hombre?

—¡Oh! — exclamó Alicia con angustia —, ¿qué hacer, a donde huir?

La puerta del primer piso

se abrió. Alicia sintió el ruido, se estremeció y un instante después estaba en la calle. Jadeante, enloquecida, se puso a correr como una insensata. Y, en efecto, su razón la había abandonado momentáneamente. Si en su camino hubiera habido un río, se habría arrojado a él para escapar de un mundo que parecía demasiado estrecho para contener a un padre y a su hija.

Pero en el momento en que doblaba la esquina de una calle que conducía a los barrios más poblados, se sintió coger del brazo y una voz la llamó por su nombre, con tono de sorpresa y de espanto.

—¡Dios mío! ¡mistress Butler! ¡Alicia!, ¿qué es lo que veo? ¿Qué ocurre?

—¡Ah, señor, sálveme usted...! Usted es bueno... Usted es fuerte... ¡sálveme!... ¡ha vuelto!

—¡Ha vuelto!... ¿Quién? ¡Mister Butler? — dijo el banquero (pues era él) con voz temblorosa y alterada.

—¡No, no!... ¡Ah! ¡no es él! he dicho que era mi pa-

dre... mi... mi ¡Ah! ¡mire para atrás, mire, a ver si viene!

—Cálmese usted, mi joven amiga, no hay nadie a la vista. Nadie le hará daño, yo la protegeré. Vuelva a su casa, yo la seguiré; conviene que no nos vean juntos.

—No, no — dijo Alicia, que se puso aún más pálida —, yo no puedo volver.

—Bueno, entonces sígame hasta la puerta. Su sirvienta le dará el sombrero y la acompañaré hasta mi casa, donde usted me esperará hasta que vuelva. Yo, entretanto, hablaré con su padre y espero librarla de su presencia.

El banquero, que hablaba precipitadamente y hasta con tono de impaciencia, no aguardó respuesta y se dirigió hacia la casa de Alicia. Esta no lo siguió y se quedó en el mismo sitio; allí la encontró su sirvienta y la acompañó hasta la casa del capitalista. Pero el espíritu de Alicia no podía reponerse del sacudimiento que lo había trastor-

nado y el extravío de ideas tenía algo de aterrador.

VII

El banquero y el vagabundo sentados juntos en el saloncillo, frente a frente, en el sofá, ofrecían un curioso cuadro de la naturaleza humana. Darvil, que seguía comiendo su carne fría, ponía mala cara al tomar el aguariente apenas pasable que la vieja sirvienta, atemorizada por sus amenazas, había ido a comprar en la taberna más próxima. Frente a Darvil, el hombre considerado, altamente considerado, el hombre del ceremonial y de prácticas sociales, el hombre del respeto humano y del charlatanismo examinaba gravemente a aquel abyecto y atrevido bribón.

El hombre opulento no conocía sino de muy imperfecta manera la indole del animal que tenía ante sus ojos. Mistress Leslie le había dado a conocer, como lo hemos dicho, el bosquejo de la historia de Alicia, y había sacado como consecuencia que el padre de su protegida era un miserable. Pero no esperaba encontrar en la persona del señor Darvil sino un pillo embrutecido y estúpido un bribón grosero, un patán burdo, sin inteligencia y sin la desvergüenza que la suple. Pero Lucas Darvil era individuo inteligente y de cierta educación.

El banquero se desconcertó por completo.

